

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU : lundi 6 mars 2017

ECOLE : JEAN-JAURES, cycle 2

Rue Louise Michel

77184 EMERAINVILLE

• **Etaient présents :**

Représentants de parents d'élèves titulaires : Mme Coste, Mme Pannetier, Mme Bresson

Représentants de parents d'élèves suppléants : Mme Delagneau

Enseignants : Mme Pouponneau Mme Morelle, Mme Savatier, M Zarka

Mairie Mme Morin

ORDRE DU JOUR :

1) Relations avec la municipalité.

- a. Travaux
- b. Budget 2017
- c. Projet d'organisation du temps scolaire
- d. Informatique

2) Organisation de la vie scolaire et périscolaire.

- a. Projets et sorties scolaires
- b. Point sur la coopérative de l'école
- c. Evaluations CP
- d. Liaison inter cycle : liaison cycle 1/cycle 2
- e. Présentation du PPMS (plan de prévention des risques majeurs) confinement
- f. L'exercice de sécurité incendie du mercredi 1^{er} février
- g. Prévision des effectifs rentrée 2017
- h. Date du prochain conseil d'école

3) Questions diverses.

RELEVÉ DES CONCLUSIONS DU CONSEIL :

1- Relations avec la municipalité

a- Travaux.

Parmi les travaux demandés lors du dernier conseil d'école **ont été réalisés** :

- Faire des lignes sur la partie gauche du tableau dans la classe de Mme Morelle (salle n°132).
- Descendre le tableau situé à côté du bureau de 20 à 30 cm dans la classe de M Zarka (ancienne BCD).
- Rajouter trois cases en hauteur dans le couloir près du bureau de la Directrice.
- Enlever le tableau en liège au sol près du bureau de la Directrice.

Comme **travaux non réalisés**, il reste :

- Repeindre les classes de Mme Morelle (salle n°132), de Mme Poupponeau (salle n° 130) et de Mme Savatier (salle n°127).
- Rajouter des rideaux dans la salle de classe de Mme Savatier (salle n°127).

b- Budget

Pour l'instant, le budget pour l'année scolaire 2017-2018 n'a pas été attribué.

En novembre, l'équipe enseignante a fait une demande de budget exceptionnel afin de renouveler des manuels (les programmes ayant changé).

Nous avons sollicité l'année dernière que l'on augmente notre budget photocopies sans pour autant être pénalisé au vue de la configuration particulière de notre école (uniquement des CP et des CE1)

Qu'en est-il ? (courrier du 15 février 2016)

Réponse de Mme Morin : L'école a fait plus de 50 000 photocopies l'année dernière. En moyenne, notre école en fait plus que les autres.

c- Projet d'organisation scolaire rentrée 2017

Le conseil d'école a émis un avis favorable au projet d'organisation du temps scolaire pour la rentrée prochaine.

L'année prochaine, les horaires seraient les suivants si l'Inspecteur de l'Education Nationale approuve :

- Le lundi et le jeudi : 8h30 – 15h00
- Le mardi et le vendredi : 8h30 – 16h30
- Le mercredi : 8h30 – 11h30

d- Projet informatique

La malle est arrivée.

Nous aurons une formation avec le conseiller pédagogique de la circonscription courant mois d'avril.

Nous remercions la mairie mais nous regrettons de n'avoir qu'une malle pour notre groupe scolaire qui comprend 11 classes. Cela crée une certaine inégalité de moyens comparé à d'autres écoles de la commune. Donc afin de rétablir ce déséquilibre, nous souhaiterions pouvoir bénéficier d'une deuxième malle.

Réponse de Mme Morin : En fonction de l'utilisation qui sera faite de la malle, Mme Morin en parlera au Bureau municipal pour voir si une deuxième malle peut être attribuée.

2- Organisation de la vie scolaire et périscolaire.

a - Projets et sorties scolaires.

- Les deux classes de CP ont effectué une sortie au musée de Barbizon le lundi 16 janvier.
Par contre au vue du problème rencontré avec le car, nous ne ferons plus de sortie cette année. Nous ne demanderons plus de car (anciennement appelé car SAN).
En effet, le car commandé n'étant pas à 8h30, nous avons dû appeler la société LOZAY pour avoir un car.
Ce car nous sera déduit de notre budget car.
- Par ailleurs, nous avons monté des projets avec la ludothèque et avec Séverine de la maison de l'environnement.
- Avec Audrey de la Ludothèque, les classes de CP ont réalisé un jeu de mathématiques : jeu du parking.
Les classes de CE1 ont réalisé un jeu de cartes : le jeu des monstres. Sur les cartes des monstres sont notés des nombres de 1 à 50. Pour obtenir le monstre, l'enfant doit avoir la carte avec les calculs correspondant au nombre.
Avec Séverine de la maison de l'environnement, les classes de CE1 vont travailler sur les plantations.
Les classes de CP continuent de travailler sur les saisons.
- Nous travaillons aussi en partenariat avec la police municipale sur le thème de la Sécurité routière. Le lundi 20 février, ce sont les CP qui ont travaillé avec M Chanson sur la notion de passager automobile.
- Le projet percussions a commencé. Les deux premières interventions se sont déroulées le lundi 18 janvier et le jeudi 2 mars. Comme cela avait été expliqué il y aura une séance d'une heure pour chaque classe une fois par mois jusqu'au mois de juin. Le spectacle est fixé au mardi 27 juin.
Afin que le spectacle se déroule dans de bonnes conditions, nous avons demandé la salle du gymnase « Guy Drut ».

b - Coopérative de l'école

Nous tenons à remercier l'APIJE pour l'argent versé à la coopérative de l'école soit un montant de **160 euros**.

Les photos ont rapporté **438,10 euros**.

Nous avons pris à notre charge **100 euros** pour la sortie des CP sur 200 euros.

Nous avons dû acheter des fichiers de lecture avec l'argent de la coopérative afin de réduire le nombre de photocopies : **300,90 euros**.

Le solde actuel de la coopérative est **de 2 493,55 euros** sachant que le « projet percussions » qui coûte 2 170 euros n'a pas été encore réglé.

c- Evaluations CP

L'école Jean Jaurès a obtenu un score global de 81,05 %. En janvier 2016, le score était de 76,08%.
C'est un score satisfaisant.

Il a y 7 compétences évaluées :

- Lire – compétences de base, syllabes simples, le score est de 91,24%.
- Lire – compétences expertes, syllabes complexes, le score est de 85,23%.
- Lire – identification de mots, le score est de 88,52%.
- Lire – comprendre, le score est de 80,71%.

- Écrire, encodage – le score est de 86,18%.
- Écrire, copie – le score est de 83,79%.
- Grammaire – le score pour notre école est de 55,58%.

d – Liaison inter cycle

Concernant la liaison GS-CP, les enseignantes ont décidé de travailler sur les contes. Les classes de CP et de CE1 réaliseront un spectacle devant les classes de GS au mois de mai. Les élèves joueront des saynètes tirées de contes. Les élèves de GS devront deviner de quel conte est tirée la saynète.

Par ailleurs, un échange de classe sera fait au mois de juin afin que les élèves de Grande Section puissent voir comment fonctionne une classe de CP.

e- Présentation du PPMS confinement et intrusion

Le PPMS est adopté. Une information sera donnée aux parents sur la conduite à tenir en cas de déclenchement de l'alerte.

Un exercice concernant le PPMS intrusion a été réalisé le vendredi 2 décembre. Nous avons une alarme spécifique pour ce PPMS mais nous n'avons pas de hauts parleurs à l'extérieur. Donc si nous devions la déclencher pendant un temps de récréation, personne ne l'entendrait. C'est pour cette raison que nous avons avec M Monneraud fait la demande d'avoir des hauts parleurs côté maternelle et élémentaire.

Deuxième problème que cet exercice a permis de soulever c'est que les détecteurs de lumière dans les salles de classe sont un réel handicap pour le confinement.

f - L'exercice de sécurité incendie du mercredi 1^{er} mars

Celui-ci s'est bien déroulé. L'école a été évacuée dans le calme.

f- Prévision des effectifs pour la rentrée scolaire 2017

A la rentrée année prochaine, nous devrions avoir pour effectif prévisionnel : 108 élèves soit une moyenne de 27 élèves par classe.

D'après un sondage, il y aurait à la rentrée 2017 :

- 56 CP
- 51 CE1

Soit un total de 107 élèves.

Au vue de ces effectifs, un problème de local risque de se poser puisque nous avons une classe qui ne peut contenir plus de 22 élèves.

h - Date du prochain conseil d'école :

Le dernier conseil d'école est fixé au **jeudi 22 juin à 18h30.**

4 - Questions diverses

- a) A quel moment est prévue la mise en place du livret numérique pour le cycle 2 ?

Actuellement, nous faisons nos livrets sur le logiciel livréval qui est conforme aux programmes.
Le travail de couplage entre livréval et LSU est en cours et devrait être fonctionnel en avril.

b) Peut-on avoir un point sur la mise en place du projet informatique ?

Les malles informatiques sont arrivées en mairie.
Un enseignant sera formé courant avril.

Fait à Emerainville, le jeudi 9 mars 2017

La présidente du conseil d'école : Mme Pouponneau

Pouponneau